

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Ici et là

ÉDUCATION : ÉCOLES CONVENTIONNÉES, NOUVELLES AMBITIONS



Photo: DR

Le ministre en charge de l'Éducation nationale, Patrick Mouguiama-Daoua, et l'ambassadeur, Haut- Représentant de la France au Gabon, Alexis Lamék, ont signé hier à Libreville un accord intergouvernemental relatif aux nouvelles ambitions des autorités des deux pays sur les écoles publiques conventionnées (EPC). Cette signature a eu lieu en présence de parlementaires français en mission dans la capitale gabonaise. Nous y reviendrons.

PMUG : PLUS DE 2 MILLIARDS À GAGNER DIMANCHE



Photo: DR/L'Union

**Alléchant!** Le Pari mutuel gabonais (PMUG) propose aux parieurs une super tirelire de plus de 2 milliards de francs CFA à gagner au PMUG en Masse commune internationale à l'occasion du prix d'Amérique Legends Race édition 2022. Cette course hippique de trot attelé qui se déroule chaque année, le dernier dimanche du mois de janvier, sur l'hippodrome de Paris-Vincennes, est la plus dotée. "C'est le championnat du monde des trotteurs" le plus coté chez les parieurs indique-t-on au PMUG. Le principe du jeu est simple : sélectionner 5 numéros de son choix pour un ticket minimum à 500 FCFA. Et la providence fera le reste ! Le rendez-vous du "rêve américain" est donc pris pour ce dimanche 30 janvier 2022 dans tous les kiosques, agences et partenaires PMUG et sur [www.pmugabon.net](http://www.pmugabon.net) dès 8 heures.

POUBELLE D'AVEA



Photo: Adjai Ntoutoume/L'Union

**Sommes-nous** encore dans une capitale? La situation qui prévaut sur la voie secondaire du quartier Avéa dans le 2e arrondissement de Libreville est indigne d'une grande ville. Quelques années seulement après la réalisation de la pose des pavés sur la voie secondaire reliant l'hôpital spécialisé de N'kembo et le quartier Rio, une grande partie de ces pavés s'est considérablement affaissée occasionnant un énorme trou au milieu d'une chaussée très fréquentée. Une aubaine pour certains riverains qui n'ont pas hésité à y déverser toutes sortes d'ordures ménagères. Actuellement deux véhicules ne peuvent plus se croiser à cet endroit situé non loin du lieu-dit "Carrefour des jeunes". Des témoins affirment qu'un engin de "Sovog" voulant sortir les ordures s'était retrouvé prisonnier de l'énorme crevasse.

Par I. I., ENA et AN

# Synamag : préavis de grève suspendu

I. I.  
Libreville/Gabon

DANS un souci de maintien du dialogue permanent avec les partenaires sociaux et faisant suite au préavis de grève déposé le 12 janvier 2022 par le Syndicat national des magistrats du Gabon (Synamag), la ministre de la Justice, garde des Sceaux, chargée des Droits de l'Homme, Erline Antonela Ndembet-Damas, vient de recevoir le bureau exécutif dudit syndicat pour évoquer les principaux points inscrits dans son cahier de revendications.

Des revendications tenant pour l'essentiel sur l'amélioration des conditions de travail, la régularisation des situations administratives des magistrats des promotions 2007, 2009, 2015, 2016 et 2017, la dotation en véhicules de fonction et de service aux magistrats et le rejet du décret gouvernemental instituant les nouvelles mesures de lutte contre la propagation du Covid-19. Après avoir écouté d'une oreille attentive ses interlocuteurs, la garde des Sceaux a rassuré les uns et les autres quant à la volonté et à la détermination du gouvernement de trouver des solutions à tous ces problèmes.

La membre du gouvernement a notamment rappelé le fait qu'à son initiative, une commission paritaire administration-Synamag est actuellement à pied d'œuvre en vue de lui proposer les pistes de solutions aux divers problèmes soulevés.

Sur la question essentielle des dotations en véhicules de fonction et de service, la garde des Sceaux a indiqué au Synamag que des dispositions ont été prises au niveau de la tutelle et qu'avec le concours de son collègue du Budget et des Comptes publics, les procédures d'acquisition des véhicules vont être lancées conformément à l'état des besoins élaboré avec la participation du Synamag et dans le respect des procédures et des contraintes budgétaires de l'État.

Les deux parties ont in fine convenu de se retrouver le ven-



Photo: DR

**La ministre de la Justice échangeant avec les membres du bureau exécutif du Synamag.**

dredi 28 janvier 2022 pour faire le point de la situation et, éventuellement, parvenir à la signature d'un protocole d'accord.

En attendant, le préavis de grève est suspendu, conformément à la loi.

## Enseignement supérieur : 156 dossiers régularisés sur 230

Rudy HOMBENET ANVINGUI  
Libreville/Gabon

LE secrétaire général du ministère de l'Enseignement supérieur, Pr Tome Mambenga Ilagou, a reçu hier les responsables d'établissements supérieurs publics. Au cœur des échanges, la crise qui mine ce secteur. Occasion pour le SG de présenter auxdits responsables présents l'ensemble des avancées sur la résolution du conflit qui perdure depuis plusieurs mois.

Entre 2019 et 2020, ce sont 118 dossiers de demande de recrutement qui ont obtenu un présalaire de l'Enseignement supérieur et de la Recherche. Parmi ces dossiers, 112 ont reçu une fiche bleue de la Fonction publique, c'est-à-dire qu'ils sont en instance de recrutement.

S'agissant des reclassements après inscription sur liste d'aptitude au Conseil africain et malgache de l'enseignement supérieur (CAMES), sur 210 dossiers présentés, 84 dossiers ont été régularisés et 59 sont en attente de



Photo: DR

**Le secrétaire général du ministère de l'Enseignement supérieur, Pr Tome Mambenga Ilagou entouré des responsables d'établissements supérieurs publics, hier.**

signature finale, a fait savoir M. Mambenga Ilagou. À propos des reclassements, après inscriptions sur liste d'aptitudes au Conseil africain et malgache de l'enseignement supérieur, 156 dossiers ont été régularisés sur les 230 dossiers proposés.

"Ce processus de régularisation doit continuer jusqu'au mois de mars 2022", a-t-il ajouté. Avant de préciser que cette première phase de régularisation qui va s'étendre jusqu'en mars 2022 concerne 348 enseignants et chercheurs sur un effectif global de 1200. C'est-à-dire, le quart d'entre eux.